



DES SAVOIE

ASSEMBLÉE
GÉNÉRALE
2022

RAPPORT MORAL DU PRESIDENT

Exercice clos au 31 décembre 2021

24 MARS 2022



RAPPORT MORAL DU PRESIDENT
ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU 24 MARS 2022

Mes chers collègues,
Monsieur le Directeur Général,
Mesdames, Messieurs les Présidents,
Chers amis.

Notre Assemblée Générale est un moment fort de la vie de notre Caisse Régionale.

Je souhaite en tout premier lieu, en vous présentant mon rapport moral, vous exprimer toute ma reconnaissance pour l'engagement sans faille dont vous, administrateurs comme salariés, avez fait preuve tout au long de l'année et ceci, malgré une pandémie qui a encore perturbé notre fonctionnement.

Je suis tout particulièrement heureux d'être avec vous, Présidents de nos Caisses locales et administrateurs de notre Caisse régionale, les secrétaires de Caisses locales et l'encadrement supérieur de la Caisse régionale, réunis ensemble dans ce bel auditorium de Chambéry, que nous venions à peine d'inaugurer avant que la crise sanitaire nous contraigne à tenir notre Assemblée générale à distance au cours de ces deux dernières années.

Les risques du variant Omicron nous ont conduit à prendre en début d'année, une décision très difficile, celle d'organiser nos assemblées générales de caisses locales en format restreint : nous ne pouvions prendre le risque de réunir des milliers de sociétaires alors que le virus continuait encore à circuler. Nous leur donnons rendez-vous au printemps pour de grandes rencontres sociétaires dans chacune de vos caisses locales.

Pour revenir sur le bilan de l'année 2021, deux mots me viennent à l'esprit : résilience et capacité de rebond. En 2021, salariés et élus, nous nous sommes adaptés et avons su en effet faire preuve de résilience, portés ensemble par une mission très importante : accompagner la forte reprise économique de nos territoires pour permettre à tous ses acteurs de retrouver un niveau d'activité mis à mal pendant plus d'un an et leur permettre de renouer avec la croissance.

En 2021, notre territoire a lui aussi démontré sa résilience et sa très forte capacité de rebond. Toutes les filières ont été concernées par ce rebond et retrouvent pour la majorité d'entre elles le niveau d'activité d'avant crise avec des résultats très encourageants : baisse continue du taux de chômage, premiers résultats très encourageants de la saison touristique hivernale, bonne dynamique de l'export pour nos départements, niveau soutenu de créations d'entreprises et attractivité démographique renforcée des Savoie en 2021.

Cette reprise nous l'avons non seulement accompagnée mais aussi stimulée. Après avoir été grandement contributeur dans la mise en place des Prêts garantis par l'Etat et sécuriser

la trésorerie de nos clients, nous avons été en proximité de tous nos clients, particuliers, entreprises, professionnels et agriculteurs pour accompagner leur projet d'investissement ; C'est pour moi l'occasion de remercier tous les salariés qui ont contribué à ce rebond.

En 2021, malgré la persistance de la pandémie, nous avons également tout fait pour maintenir la flamme mutualiste.

Tout d'abord, avec le lancement de notre fond de dotation et de notre dispositif d'appel à projet. Ce dernier avait pour objectif d'amplifier notre engagement sociétal et mutualiste autour de 3 grands axes stratégiques :

- Accompagner la transition économique et environnemental des filières clés
- Favoriser l'inclusion et le bien vivre pour tous les habitants des Savoie
- Enrichir et valoriser le patrimoine culturel, naturel et sportif de nos territoires

Ce dispositif, unique sur le territoire, a permis en 2021 d'accompagner 12 associations pour un montant global de 270 000 euros, dans des domaines aussi divers que la réintroduction de rapaces dans les Alpes, l'exploitation des données pour comprendre et lutter contre la fonte des glaciers, ou la réinsertion des personnes par la découverte de l'alpinisme. Parallèlement, nos actions de soutien de caisses locales se sont poursuivies et nous avons accompagné de nombreuses associations dans un contexte où elles en avaient vraiment besoin.

C'est aussi la première année de fonctionnement de notre nouvelle gouvernance et vous avez été nombreux à y participer, membres des comités stratégiques et des équipes d'appel à projet, en s'appuyant davantage sur la coopération entre élus et salariés. De même chaque caisse locale a été sollicitée en proximité pour donner son avis sur les porteurs de projets dans leur périmètre. Je vous remercie pour votre engagement et la disponibilité accordée pour faire réussir cette nouvelle organisation et dispositif.

La deuxième saison de ce dispositif a été lancée, vous avez été très nombreux à nous faire remonter vos choix de thématiques. Nous allons continuer à le faire évoluer en vous impliquant davantage et vous donnant plus d'informations.

En 2021, avons également tout mis en œuvre pour créer des événements mutualistes riches après plus d'un an de distanciation imposée par la crise sanitaire. Entre deux vagues de quasi-confinement, nous avons organisé nos retrouvailles entre élus dans chaque région pour retisser les liens et retrouver la chaleur du collectif. Cet été, vous avez été nombreux à participer à nos Garden parties, moments de convivialité entre élus et salariés. Enfin, nous avons vécu un bon séminaire avec des échanges importants sur le thème de l'inclusion comme de l'animation de nos caisses locales.

Enfin en 2021, nous avons poursuivi nos actions en faveur du sociétariat et aujourd'hui 1 client sur 2 est sociétaire.

2022 sera encore une année marquée par une consolidation de la reprise dans un environnement toujours complexe et incertain marqué par les élections présidentielles, un

environnement volatile avec une hausse importante de l'inflation, des perturbations d'approvisionnement persistantes et une flambée des prix de l'énergie.

Cela conforte notre mission d'engagement sociétal et mutualiste et notre utilité pour accompagner plus que jamais toutes les transitions que nous commençons à vivre concrètement et qui vont s'amplifier chaque année. Nous sommes en cela en phase avec le projet sociétal du Groupe que nous vous avons présenté lors de notre dernière réunion. Notre rôle d'élus est majeur et doit reposer sur la vitalité de nos caisses locales.

Redynamiser notre vie mutualiste après deux ans de distanciation, retisser les liens avec tous nos élus au sein de nos caisses locales et renforcer l'engagement est notre objectif prioritaire en 2022. Le comité de la vie mutualiste travaille pour nous faire des propositions concrètes sur le sujet.

Je compte enfin beaucoup sur les rencontres sociétaires organisées par nos caisses locales au printemps prochain pour réaffirmer notre modèle auprès de nos sociétaires et interagir à nouveau avec eux. Les administrateurs de la Caisse régionale comme l'équipe de Direction seront présents à vos côtés.

Nous devrions, je l'espère vivement, retrouver progressivement en 2022 un fonctionnement normal qui va beaucoup nous aider à faire vivre à nouveau notre collectif. Mais il faut également retenir des éléments positifs de cette longue crise qui a renforcé notre agilité et notre capacité à utiliser de nouveaux outils pour fonctionner au sein de nos caisses locales.

Nous arrivons au terme de ce rapport moral et je souhaiterais à nouveau tous vous remercier, Présidentes et Présidents de Caisses locales, qui avez réussi à tenir la barre au sein de vos caisses locales malgré les questionnements et la distanciation avec l'appui permanent des Secrétaires de Caisses Locales et de l'équipe d'Animation du Mutualisme.

Mes remerciements vont également à l'Equipe de Direction de la Caisse Régionale qui, animée par son directeur général, Laurent Bennet, a également été en permanence sur le pont pour accompagner les clients et le territoire pendant cette période complexe avec humanité et efficacité.

J'ai une profonde reconnaissance pour nos 870 administratrices et administrateurs de Caisses locales et je veux également remercier mes collègues membres du conseil d'Administration de la Caisse régionale qui, tout au long de l'année, m'ont apporté leur soutien avec des échanges riches et vivants et un engagement actif au sein des comités auxquels ils participent.

Un remerciement particulier à mes vice-présidents, Claude, René et Jean Philippe ainsi qu'aux membres du bureau.

Mesdames, Messieurs, je vous remercie.